

Rescate a Portugal podría ser su única salida: analistas (El Financiero 25/03/11)

Rescate a Portugal podría ser su única salida: analistas (El Financiero 25/03/11) Viridiana Mendoza Escamilla / agencias
Viernes, 25 de marzo de 2011 • Requerirá de 70 a 75 mil mde: Jean-Claude Jüncker • Fitch Ratings baja dos niveles su calificación de deuda. • Se desata oleada de incertidumbre por las presiones financieras. - El rescate de Portugal costaría 75 mil mde Portugal aún podría evitar un rescate, pero la inestabilidad política, tras la renuncia de su primer ministro -José Sócrates-, orillaría al país a recurrir al apoyo de la Unión Europea. Así lo consideró José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), después de un discurso en Washington, donde además advirtió que los problemas que aquejan a la nación europea aumentarán las presiones sobre las económicas más vulnerables de esa región. Se estima que el monto del rescate para evitar el incumplimiento de la deuda portuguesa alcanzaría hasta los 75 mil millones de euros. Fitch Ratings cumplió su advertencia y reaccionó al rechazo del plan de ajuste con una baja en la nota soberana en dos escalones, desde A+ a A-. La calificadora dijo que se han incrementado significativamente las posibilidades de que Portugal requiera de apoyo multilateral en un corto tiempo. En un discurso ante la prensa en Bruselas, Jean-Claude Jüncker, presidente del Eurogrupo, señaló que las autoridades han discutido el monto necesario para brindar soporte a Portugal y dijo que los cálculos están entre los 70 mil y 75 mil millones de euros. La reunión de ayer culminó sin un mensaje claro sobre la situación en Portugal; por una parte, el costo del financiamiento complica el panorama para los vencimientos de deuda, que este año se sitúan en alrededor de ocho mil 500 millones de euros. Por otra parte, ante la falta de un programa de ajuste, las autoridades y, sobre todo, Alemania seguirán renuentes al desembolso de recursos de apoyo. José Sócrates, quien presentó su renuncia el miércoles, asistió a la cumbre en representación de Portugal; durante su intervención insistió en que su país no ha pedido rescate alguno y que no debe perderse de vista que el principal objetivo es lograr un pacto que asegure la sostenibilidad del euro. Los análisis coinciden en que el rescate a Portugal debe ser acordado cuanto antes, pues una vez pospuesta la firma del pacto, se ha desatado una repentina oleada de incertidumbre en un momento en el que las presiones financieras podrían superar la capacidad de los políticos para atajarlas. "Para los países de la periferia que están atravesando dificultades con la deuda soberana, una fuente clara del problema es que los gobiernos del viejo continente y el Banco Central Europeo (BCE) decidieron atacar un problema de solvencia, bombeando liquidez en todo momento, en lugar de enfrentarlo mediante un enfoque más de reestructuración", indicó Steen Jakobson, economista jefe de Saxo Bank. Sin embargo, aun cuando el plan de ajuste parece la única salida, Pedro Passos Coelho, líder del Partido Social Demócrata (PSD) y jefe de la oposición de Portugal, advirtió que ante la renuncia de Sócrates, el funcionario carece de autoridad para pactar un mecanismo de ajuste con la Unión Europea. Es decir, la cumbre podría finalizar hoy no sólo sin la firma del "Pacto del Euro", sino también con una nueva oleada de incertidumbre sobre la deuda lusa.